

## DISTRIBUTION DES PRODUITS PÉTROLIERS ET GAZIERS, CONCERTATION AU SOMMET !

**SCDP/GPP**  
ENSEMBLE POUR LE  
RAYONNEMENT DU SECTEUR



Ce 8 octobre 2024 se tient à Douala, la traditionnelle rencontre (annuelle) entre la Société camerounaise des dépôts pétroliers, et ses partenaires dans la distribution des produits pétroliers, que sont les marketers ; rencontre de haut niveau, elle met sur une même table d'un côté, le top management de la SCDP sous la coordination de Véronique Moampea Mbio, le Directeur général, assistée de son adjoint Gabriel Eteki Ebokolo et leurs collaborateurs. De l'autre, les marketers représentés d'une manière générale par les principaux dirigeants de ces entreprises, propriétaires des produits que la SCDP stock. Sont également conviés, les transporteurs liés aux marketers par un contrat, et qui interagissent avec la SCDP, par le canal de leurs camions citernes ; ces camions font la navette quotidienne entre les dépôts et les stations-services.

Autre partie prenante non négligeable invitée, c'est la Société Camrail (entreprise concessionnaire du réseau ferroviaire au Cameroun) ; elle assure le transfert des produits via le rail, entre le dépôt mère de Bessengue (Douala) et les dépôts approvisionnés par voie ferrée (Bélabo, Ngaoundéré).

Il est donc question au cours de la rencontre de ce jour, de recueillir les préoccupations de ces partenaires, d'évaluer le chemin parcouru depuis la dernière concertation, sans éluder les difficultés rencontrées.

La SCDP engagée fortement dans la lutte contre la fraude des produits pétroliers ne manquera pas de rappeler ses attentes.

Ce sera également de rappeler les nombreux chantiers engagés ces dernières années pour moderniser l'entreprise, et surtout pour augmenter ses capacités de stockage et fluidifier le déchargement des produits au ports de Douala. Les dernières réalisations en date et sans être exhaustifs, sont la nouvelle sphère d'une capacité de 1000TM au dépôt gaz de Bonabéri ou la mise en service du second pipe.

Les résolutions qui en sortiront, et notamment les doléances des marketers seront sans doute présentées au prochain séminaire des Chefs de dépôts prévu dans quelques jours à Yaoundé.



**TRANSPORT PAR RAIL**



**LA SCDP A LA RECHERCHE DE NOUVEAUX PARTENAIRES.**

Dans le cadre de l'optimisation de la logistique de transfert des produits par wagons citernes par la Société Camerounaise des Dépôts Pétroliers (SCDP), le Directeur Général, Véronique Manzoua Epse Moampea Mbio a eu, ce mardi, 24 septembre 2024, une séance de travail avec les responsables de la Société Chérifienne de Matériel Industriel et Ferroviaire (SCIF) à Casablanca (Maroc). Cette rencontre a été suivie d'une visite des ateliers de cette usine.

La SCIF est un géant de l'industrie marocaine, spécialisé dans la conception, la construction et la rénovation du matériel ferroviaire roulant. Elle est disposée à accompagner la SCDP dans sa stratégie d'augmentation de son parc ferroviaire dont le but est de fluidifier les opérations d'approvisionnement en produits pétroliers des dépôts à travers le Cameroun.

Au cours de son séjour marocain, le Directeur Général a également rencontré des partenaires qui y sont basés, en vue de faire le point sur l'état d'avancement d'importants projets dont ils sont attributaires à la SCDP. Il en est ainsi des responsables de l'entreprise PGS International, qui fournit, en partenariat avec une entreprise camerounaise (SACIM) des équipements qui entrent dans le cadre de la modernisation de la métrologie.

Depuis quelques années, la SCDP, sous l'impulsion de son Directeur Général, favorise les partenariats locaux et Sud/Sud visant à promouvoir la main d'œuvre locale et qualifiée. Cette coopération permet également à l'entreprise de réaliser des bénéfices considérables en termes de coûts.

**CABEF 2024**

**LE PRÉSIDENT DU CAPS À LA SCDP**



Le système de pipeline en Afrique centrale (CAPS) est un projet de construction d'un réseau transfrontalier de pipelines pour le transport des produits pétroliers. Ce projet a été au cœur des discussions lors de la visite qu'a effectuée, ce 26 septembre 2024, à la SCDP, Monsieur Gabriel OBIANG LIMA, ancien ministre équato-guinéen du Pétrole (2012-2023), actuellement président du Comité de Partenariat Stratégique et Financement du CAPS.

La séance de travail qu'a présidée, au siège de la SCDP, Monsieur Gabriel Eteki Ebokolo, sur instruction de Madame la Directrice Générale empêchée, a permis à Monsieur Obiang de partager sa vision du CAPS, en soulignant son importance pour le développement de l'Afrique. Il a encouragé la SCDP à participer activement au Central Africa Business Energy Forum (CABEF) 2024. Une visite des dépôts de Bonaberi et Bessengue a clôturé la visite à la SCDP.



DOUALA

## LE PCA VISITE LES CHANTIERS



**P**remier arrêt, ce 17 septembre 2024, sur le chantier de construction de la sphère de Bonaberi; avec un taux de réalisation de près de 95 %, le projet avance. La sphère, d'une capacité de 1 000 TM, devrait être livrée dans les prochaines semaines. Jean Fabien Monkam Nitcheu, accompagné du Directeur Général de la SCDP, Madame Manzoua Véronique, et du Directeur Adjoint de la SCDP, Monsieur Gabriel Eteki Ebokolo, s'est vu expliquer les différentes phases d'évolution du projet par Monsieur Gwendal Mostert, Directeur Général de Parlym, dont l'entreprise conduit le projet : « Les tests sont en cours, nous nous assurons actuellement qu'il n'y a pas de fuites. Les délais de livraison sont amplement respectés. Le projet aurait dû être livré en 2025, mais il le sera dans un mois maximum » (NdLR : octobre 2025). Le DG de la SCDP s'est dit « satisfait de ce projet qui résout plusieurs problèmes au niveau des opérations, tant en ce qui concerne la mise en conformité de la défense contre les incendies que l'augmentation des capacités de stockage. »

À terme, le projet en cours permettra également, à travers l'automatisation, de diminuer de façon importante l'intervention des hommes, réduisant ainsi le risque d'accident. Il permettra de passer de 2 500 TM à 3 500 TM de capacité de stockage sur le dépôt gaz de Bonaberi, et s'il est dupliqué, ces capacités pourraient passer à 4 500 TM. Par la suite, le PCA et sa délégation se sont rendus à Bessengué sur le site de construction du nouveau siège. Ici, Jean Fabien Monkam Nitcheu s'est vu présenter les différents compartiments de l'immeuble en construction et s'est dit satisfait.

**Réaction :** Jean Fabien Monkam Nitcheu, le PCA de la SCDP, s'est confié à Nos reporters : *Je suis satisfait de ce que j'ai vu.*

Nous venons de découvrir un chantier qui avance normalement et, d'après les explications qui nous ont été données, on s'attend à un bijou lorsqu'il sera livré. La configuration du bâtiment doit contribuer à améliorer les services de la SCDP. J'encourage la Direction Générale à tenir bon sur cette voie. Je souhaite que les travaux qui seront livrés soient de bonne qualité et, surtout, que toutes les commodités de la modernisation de notre administration soient prises en compte.

# ASCIP

## LES CHAMPIONS PLOIENT MAIS NE ROMPENT PAS



Le stade Bonamoussadi a vibré au rythme du football le samedi 21 septembre 2024, c'était au cours d'une rencontre passionnante entre la SCDP (Société Camerounaise des Dépôts pétroliers) et Total Energies. Revêtu de son titre de champion de l'ASCIP (Association Sportive et Culturelle Inter Pétroliers) 2024, la SCDP avait une mission : confirmer sa suprématie sur le secteur. C'était sans compter sur la hargne de Total Energies.

Dès le coup d'envoi, ces derniers ont affiché leur détermination. Ils ont rapidement ouvert le score avec deux buts spectaculaires en première période, mettant la SCDP sous pression. Le premier but, un tir puissant à l'entrée de la surface, a fait chavirer le gardien et trembler les supporters. Le second, une belle combinaison collective, a laissé les défenseurs de la SCDP désespérés. A la pause, le score est de 2 contre 0 en faveur de Total Energies.

En seconde mi-temps, la SCDP a redoublé d'efforts pour revenir dans le match sa détermination a porté ses fruits lorsqu'un pénalty a été concédé transformé avec assurance par l'attaquant vedette EBOUA, ramenant ainsi le score à 2-1 en faveur de Total Energies Cameroun.

Malgré une fin de match palpitante, Total Energies a su conserver son avance, s'imposant ainsi avec brio score final : 2/1.

Cette défaite n'a toutefois, pas démonté les ambitions du Président de l'AS-SCDP, Christophe Bwaye. Selon ce dernier : «la saison sportive a été plus que satisfaisante elle a été aussi vivante au siège que dans les dépôts. C'est le résultat de la confiance que nous a fait le Directeur Général et nous lui en sommes profondément reconnaissants ».



ÉCHOS  
DES BACS

Published by the Cameroon  
Petroleum Depots Company

PUBLISHING DIRECTOR  
Véronique MOAMPEA MBIO

Patrick BACKINDE  
Marielle DIYANI

EDITING DIRECTOR  
Gabriel ETEKI EBOKOLO

TRANSLATION  
Véronique BISONG

EDITOR-IN-CHIEF  
Joseph Emmanuel BA 'ANA

CONSEIL ÉDITORIAL  
Patrice ETAME  
Laurent Georges MPELI  
M. Maurice KPWANDA

EDITORIAL SECRETARY  
Dorine EKWE

CONCEPTION & DIRECTION  
Cellule de la Communication de  
la traduction, de la documentation  
et des Archives

WRITERS  
Dorine EKWE  
Vanessa NGONO  
Flora NYAMOUT